

Segunda sesión por el Corredor Bioceánico Vial presentó avances y fijó plazos para la iniciativa

PROYECTO. Para la cita que se desarrolló en Iquique llegaron los ministros del Interior, Economía, Relaciones Exteriores y Transportes, además de la subsecretaria de Hacienda.

Redacción

cronica@mercurioantofagasta.cl

Con presencia de cuatro ministros de Estado, una subsecretaria y los gobernadores regionales de la Antofagasta y Tarapacá, se realizó la segunda sesión de la Comisión de Alto Nivel para el Desarrollo del Corredor Bioceánico Vial, en donde las autoridades presentaron los avances y determinaron los plazos para la iniciativa.

La sesión encabezada por el ministro de Economía, Fomento y Turismo, Nicolás Grau, contó con la presencia de la ministra del Interior y Seguridad Pública, Carolina Tohá, el ministro de Relaciones Exteriores, Alberto Van Klaveren, el ministro de Transportes, Juan Carlos Muñoz, la subsecretaria de Hacienda, Heidi Berner, y los gobernadores de las regiones de Tarapacá y Antofagasta, José Miguel Carvajal y Ricardo Díaz, respectivamente.

El ministro Grau destacó los beneficios económicos y los alcances de estas iniciativas.

“La reunión tiene como objetivo principal definir el plan de acción con fechas y plazos claros. En el desarrollo de la avanzada de este corredor bioceánico, requiere de mucha articulación interministerial, de mucho conocimiento que está en las regiones y lo importante es construir un plan que todos tengamos claro. No solo saber cuáles son las brechas que nos



AUTORIDADES PARTICIPAN EN LA SEGUNDA SESIÓN DEL COMISIÓN DEL CORREDOR BIOCEÁNICO VIAL

faltan para desarrollar para que este corredor se pueda implementar en toda su magnitud, sino también, que existan hitos y responsables claros de ese desarrollo”.

De acuerdo a lo indicado por Grau, el Presidente Boric, con el presidente Lula de Brasil, fijaron para el mes de abril, metas “en donde nuestro presidente, con una comitiva, va a visitar Brasil, justamente para poder hablar de este plan y mostrar los distintos avances que estamos teniendo como país para acelerar la implementación de este corredor. Que no solo depende de nosotros, sino también de Brasil,

Paraguay y Argentina”, afirmó el secretario de Estado que espera que en el 2025 existan avances concretos para el desarrollo del Corredor.

En tanto, la ministra del Interior Carolina Tohá, resaltó que la idea del corredor bioceánico nació en Tarapacá, con la visión anticipatoria del Senador y exalcalde de Iquique, Jorge Soria. “Hoy hemos logrado un conjunto de condiciones que hacen que en esta oportunidad estemos hablando de una realidad tangible, si tenemos todos la disposición a contribuir y de coordinarnos”.

Tohá destacó que en la actualidad están las condicio-

nes para poder sacar adelante el proyecto.

“Nuestro ministerio ha estado muy presente en este proyecto con una serie de medidas de las cuales hemos estado identificado donde están las brechas y las medidas que podemos tomar. Sabemos que el corredor va a significar la instalación de nuevos cuarteles policiales, nuevas formas de patrullar y organizar las dotaciones policiales. Sabemos que se van a requerir una mejor manera de organizar los pasos fronterizos”, resaltó la secretaria de Estado.

En tanto el ministro Van Klaveren, resaltó que Iquique

siempre se ha destacado por su vocación internacional, el que se refleja en la Zona Franca y la vinculación con los países vecinos “el corredor bioceánico tiene que ser visto en una perspectiva de largo plazo, y obviamente requiere de una serie de medidas y también de obras que están en desarrollo y que justamente están siendo activadas en el marco de esta prioridad que ha señalado el Presidente Boric”.

DIVERSIFICACIÓN

Ante ello el gobernador de Antofagasta, Ricardo Díaz, señaló que “si Chile fuera inteligente, podría ir atrayendo mejor co-

nectividad, vuelos interregionales para que esta riqueza genere un polo de atracción y de crecimiento en el norte que permita que Chile crezca más de lo que tiene hoy en día. Y eso es lo que a nosotros como gobernadores nos interesa, que el Estado de Chile ponga atención en esta posibilidad de riqueza en el norte. Que dejen de mirarnos solamente como productores de minería y que vean que hay una diversificación económica que podemos nosotros potenciar y que podemos impulsar” expuso el gobernador.

Díaz también tuvo palabras de agradecimiento para el Presidente Gabriel Boric y sus ministros, “porque ellos son los primeros que desde el nivel central, han puesto el ojo en esta actividad. Y han sido capaces de ponerse de parte de las regiones para que, en conjunto, potenciamos esa riqueza. El Corredor Bioceánico es una muy buena noticia para Chile, pero Chile no tiene que perder el norte y tiene que aprovechar esta oportunidad”, concluyó.

En la misma línea el gobernador de la Región de Tarapacá, José Miguel Carvajal indicó “hoy día tenemos a parte de las máximas autoridades de nuestro país en Iquique, conversando temas de nuestro interés y, sobre todo, pensando en conjunto, porque estamos insertos con este equipo de trabajo, juntos por el desarrollo de este territorio”, destacó.